

## **Rencontre du 3 décembre entre FO et le Directeur de la CNAF** **Satisfaire les revendications des agents,** **Ce n'est pas « faire vivre » la classification !**

Force Ouvrière (Section Fédérale et SNFOCOS) a été reçue par Nicolas Grivel, Directeur de la CNAF, le 3 décembre 2025 afin d'aborder la situation revendicative dans la branche famille.

Celle-ci ne diffère pas d'ailleurs de celle existant dans l'ensemble de la Sécurité Sociale, tous les agents étant confrontés à l'absence d'augmentation de la valeur du point, aux contraintes austéritaires de la RMPP et à l'absence de garanties et de mesures automatiques liées à la nouvelle classification.

Force Ouvrière est tout d'abord revenue sur le sujet des Travailleurs Sociaux (des CAF mais aussi des CARSAT, de la CRAMIF, sans oublier les personnels des UGECAM) qui se battent pour la satisfaction de leurs revendications, soutenus par FO en particulier pour l'attribution du Ségur sous forme de points et l'obtention du niveau 6 en reconnaissance de leurs diplômes. Cela prend d'ailleurs aujourd'hui la forme d'une grève envisagée fin janvier, dans un contexte où l'exaspération des TS est à son comble.

Nous sommes également intervenus en relation avec le mouvement initié chez les contrôleurs Allocataires qui, à travers notamment une grève et une pétition signée par 413 agents sur 690, mettent en avant leur volonté d'obtenir le niveau 5C, un parcours au niveau 6 automatique au bout de 10 ans ou encore l'attribution d'une prime de fonction.

Sur ces deux sujets, la réponse du Directeur de la CNAF a été peu ou prou la même. Il serait, selon lui, problématique d'aller chercher au ministère une enveloppe pour négocier sur les revendications des Travailleurs Sociaux car cela pourrait constituer en quelque sorte un appel d'air pour les revendications des autres agents. Il applique a fortiori la même logique aux contrôleurs allocataires.

Pour lui, priorité doit être donnée au fait de « faire vivre la nouvelle classification ». Et il ajoute que l'employeur « ne peut pas donner à tout le monde ».

Monsieur Grivel occulte donc le fait que les agents ont compris que la classification ne correspondait pas à leurs aspirations et que c'est la raison pour laquelle, leurs revendications s'avivent encore.

Et il fait en quelque sorte un aveu : il ne faudrait pas que tout cela prenne de l'ampleur, qu'en cédant à quelques-uns, tous s'enhardissent... Sauf que la colère est aujourd'hui générale et que tous les agents cherchent les moyens pour aboutir à la satisfaction des revendications.

« Ne pas donner à tout le monde » ? C'est bien le problème. De ce point de vue, le Président du Comex qu'est aussi Monsieur Grivel, ne fait pas mystère du fait qu'il ne faut nourrir aucune illusion sur la NAO salaires du 16 décembre. Chacun comprend que l'Ucanss n'aura aucun mandat pour négocier l'augmentation de la valeur du point.

Tout en cherchant à éluder la discussion sur les revendications des contrôleurs concernant les salaires, les primes de fonction et les parcours, la CNAF a tenté de donner le change en promettant une « révision » des conditions de travail des concernés qui exercent un métier qui « a beaucoup évolué » ces dernières années et est appelé à encore connaître des transformations au travers de la Solidarité à la source.

Rien de bien tangible en vérité, ni de très rassurant.

**Ce qui demeure en revanche, c'est la nécessité d'organiser le rapport de force pour la satisfaction des revendications.**

Paris, le 5 décembre 2025

*Pour tout contact :*

*Bruno GASPARINI 0147423123*

*Frédéric NEAU 0148019135*